

Estuaire/2e et 3e arrondissements de Ntoum/Célébration du 12 mars en différé Dans la communion et l'unité des militants

LBON
Libreville/Gabon

C'EST dans la ferveur populaire que les militantes et militants du parti démocratique gabonais (PDG) des deuxième et troisième arrondissements de la commune de Ntoum ont célébré, en différé, ce week-end, le quarante-huitième anniversaire de leur parti. Organisées respectivement à l'école protestante de Nkoltang et la place des fêtes de Bikélé, ces festivités ont connu une forte mobilisation. Des instants de grandes réjouissance et d'allégresse. A la tête d'une importante caravane composée de tous les responsables provinciaux du parti, le membre du comité permanent du bureau politique, Paul Biyoghe Mba en a profité pour galvaniser les "troupes" dans la perspective de la présidentielle à venir. D'autant plus que leur formation politique y sera engagé à travers la candidature de son président, Ali Bongo Ondimba investi lors du congrès extraordinaire du 12 mars dernier. Aussi, à chaque étape, des motions de soutien ont-ils été lus avec un double objectif, magnifier l'œuvre du président sortant et lui témoigner leur indéfectible attachement en vue "d'une victoire sans bavure" lors du scrutin du



Photo : LBON

Des militants pendant l'exécution de l'hymne du parti.



Photo : LBON

Le membre du comité permanent du bureau politique, Paul Biyoghe Mba lors de son intervention.

mois d'août prochain. partageant pratiquement les mêmes préoccupations, les jeunes, par le biais de Daniel Bibang et Léonel Nze Biyoghe, après avoir salué les initiatives salutaires en leur faveur, notamment l'opération un jeune égal un métier, la co-organisation de la Coupe d'Afrique des nations 2012 et l'obtention de celle de

2017, le lancement du championnat professionnel, le relèvement des allocations d'études etc. ont pris l'engagement solennel de se mobiliser pour la victoire de leur champion afin que ce dernier poursuive l'œuvre de développement du pays entamée en 2009. S'inscrivant dans cette même logique, les femmes, les notables et les cadres



Photo : LBON

Le groupe socioculturel Nkol Engong entretenant l'ambiance.



Photo : LBON

Le membre du bureau politique, Joséphine Andeme Manfoumbi.

ont eux aussi égrainé tout un chapelet de réalisations concrètes au crédit de l'actuel chef de l'exécutif, qui ont pour point d'encre

l'élévation du Gabon au rang des pays émergents à l'horizon 2025. Au nombre des grandes réformes d'ordre économique et social,

la diversification de l'économie avec un apport désormais soutenu dans le budget de l'Etat des secteurs hors pétrole, la prise en charge des Gabonais économiquement faibles, la construction des centres hospitaliers universitaires dotés d'équipements de dernière génération, le lancement du programme graine avec comme ambition la réduction de la dépendance vis-à-vis de l'extérieur en matière de produits agricoles, la revalorisation des salaires de fonctionnaires, le lancement de la politique de l'égalité des chances qui combat toute sorte de discrimination, sans oublier toutes les décisions prises en faveur de la femme en vue d'améliorer son statut. Forts de ces acquis, les différents intervenants ont lancé à l'unisson: "nous nous engageons à faire élire notre candidat lors du prochain scrutin". Des interventions ponctuées par des réjouissances populaires, qui ont aussi permis aux membres de la délégation de jauger leur capacité de mobilisation. D'où la consigne de Paul Biyoghe Mba: "Travaillez en étroite collaboration, le discours doit être le même. C'est ensemble que nous devons convaincre les populations. Nous devons former une véritable chaîne de solidarité, un seul bloc. Voilà pourquoi nous avons constitué cette caravane".

Ogooué-Maritime/Département de Ndougou/Gamba/Entretien avec le coordonnateur du Projet Santé Shell Gabon...

...Pater Noster Sir Ondo Enguier: "des gestes qui font du bien, qui aident à cheminer vers un mieux-être"

Propos recueillis par JM
Gamba/Gabon

L'Union : quelle a été la contribution de Shell Gabon dans la rénovation du centre médical de Gamba ?

Pater Noster Sir Ondo Enguier : Shell Gabon a effectué cette rénovation en partenariat avec le ministère de la Santé et les autorités locales (préfecture, mairie et conseil départemental) à différents niveaux: la réhabilitation des infrastructures; la fourniture en équipements médicaux; et la formation et le coaching du personnel. Dans ce projet, le volet «coaching» est celui sur lequel l'action est mise pour la pérennisation des acquis. A cet effet, plusieurs formations pratiques et théoriques sont organisées pour assurer l'améliora-

tion de la qualité de soins en vue d'une pérennisation.

Comment se présentait avant le centre médical de Gamba ?

Le Centre médical de Gamba (CMG) était confronté à des problèmes de différents ordres: problèmes de gestion hospitalière; détérioration des infrastructures; manque de ressources humaines qualifiées et absence d'équipements médicaux. En gros, le CMG n'assurait pas une qualité de soins optimale.

Quels sont les services qui ont été rajoutés ?

Dans ce projet de réhabilitation du CMG, plusieurs services ont été créés. Sans être exhaustif, on peut citer un service du bureau des entrées; un service de gestion des assurances; un service de médecine de consultations externes; un service d'imagerie médi-



Photo : JM

Le Pater Noster Sir Ondo Enguier, coordonnateur du Projet Santé Shell Gabon.

cale avec échographie et ECG; un service des urgences médicales; une nouvelle pharmacie; une nouvelle salle d'accouchement; un service de la promotion de la santé mère-enfant; un service de stérilisation; un laboratoire réhabilité; et dans les mois à venir, un service de néonatalogie, une buanderie et un service de restauration hospitalier. Outre ces services, sont prévus

des logements pour les médecins spécialistes de passages et ou des étudiants stagiaires.

En termes d'approvisionnement du CMG, qui prend en charge les médicaments ?

L'hôpital s'approvisionne en médicaments par le biais du budget qui lui est alloué par l'Etat. Shell Gabon, lui, supporte le CMG dans l'acheminement

des médicaments à Gamba.

Comment les populations de Gamba perçoivent-elles, aujourd'hui, les rénovations effectuées au niveau du centre médical ?

Les populations perçoivent aujourd'hui les rénovations effectuées au CMG comme la réponse à leurs besoins. En effet, cela est visible par le nombre croissant de patients que nous recevons au niveau du CMG. Ceci dénote une satisfaction générale des populations. C'est ça le réel changement qui est le reflet des actions que tous les membres du CMG posent quotidiennement. Des gestes qui font du bien, qui aident à cheminer vers un mieux-être. Des gestes auxquels nous donnons un sens.

Combien de patients recevez-vous en moyenne par jour ?
On reçoit une moyenne de

cinquante patients par jour en incluant la médecine et la maternité, contre une fréquentation d'environ quinze patients par jour auparavant.

Combien d'entreprises, à peu près, ont travaillé dans ce projet et combien d'emplois ont-ils été créés ?

Près de 10 entreprises locales ont travaillé sur ce projet pour environ plus d'une soixantaine d'emplois créés indirectement.

Quel est le coût global du projet ?

Un million de dollars US, soit 580 millions de francs.

A quand l'achèvement définitif des travaux ?

Le projet d'amélioration du CMG court jusqu'en 2017. Nous avons prévu l'achèvement définitif des travaux d'infrastructures pour le dernier trimestre 2016.